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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ESTUDIO DE PARTICIPACIÓN DE LA JUVENTUD 
 
IEEQ ESTUDIO PARA IMPULSAR LA PARTICIPACIÓN DE JÓVENES 
Con el objetivo de generar un diagnóstico y acciones para promover el involucramiento de jóvenes en los asuntos 
públicos, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) coordina el ‘Estudio de participación de la juventud’, 
que se lleva a cabo en 9 países. La investigación comparada se realiza por medio de grupos focales, presenciales y 
virtuales (a partir de la contingencia sanitaria por el Covid-19), con jóvenes de 18 a 29 años en 20 entidades 
federativas de México, así como en Argentina, Bolivia, Colombia, Chile, Guatemala, Panamá, Uruguay y Perú. Gema 
Morales Martínez, Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana del IEEQ, informó que 
más de 600 jóvenes han participado en 54 grupos de enfoque de febrero a la fecha; 19 grupos, con 274 jóvenes, se 
han realizado en el estado de Querétaro. Comentó que este estudio inédito arrojará información acerca de los 
hábitos, las motivaciones y las opiniones de la juventud, para el fomento de su participación social permanente y 
en las elecciones de 2021; además, se podrá conocer la efectividad de las campañas institucionales para la 
promoción del voto. De igual manera, el informe final será de utilidad para las instituciones que dedican esfuerzos 
hacia la juventud, a fin de mejorar su comunicación con el sector y favorecer su plena inclusión. “La juventud 
conforma en promedio el 30% de las listas nominales estatales y nacionales, y su participación ronda el 50%; es 
decir, tenemos al menos un 50% que no está acudiendo a ejercer su derecho al voto”, explicó la Consejera 
Electoral. Cabe destacar que la metodología del estudio fue revisada por el Programa de Naciones Unidas para el 
Desarrollo (PNUD) y varias universidades en la entidad, y en su realización, colaboran miembros de la academia e 
instituciones públicas y de educación superior. También se cuenta con el apoyo de los organismos públicos locales 
electorales de: Aguascalientes, Baja California Sur, Chihuahua, Ciudad de México, Coahuila, Colima, Estado de 
México, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Nuevo León, Oaxaca, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, 
Tabasco, Tlaxcala y Yucatán. 
 
https://informativodequeretaro.com/realiza-ieeq-estudio-para-impulsar-la-participacion-de-jovenes/ 
 
REFORMA ELECTORAL LOCAL 
 
DIPUTADOS ABORDARÁN ESTA SEMANA LEYES SECUNDARIAS DE LAS REFORMAS ELECTORALES 
Por Katia Lemus 
Para cumplir en tiempo y forma el término constitucional referente a las recién aprobadas reformas electorales, a 
partir de esta semana, la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales del Congreso de 
Querétaro tendrá que modificar las leyes secundarias, explicó Abigail Arredondo Ramos, coordinadora del grupo 
legislativo de la Legislatura local. Detalló que entre los temas que se abordarán está el de paridad total y violencia 
política contra las mujeres por razón de género, donde se determinará si el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) seguirá siendo el órgano sancionador o si esta responsabilidad se le delega al Tribunal Electoral 
del Estado de Querétaro (TEEQ). “Por un lado, tenemos que armonizar las leyes generales de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, de Partidos Políticos y en 
Materia de Delitos Electorales (…) y por otro, se debe establecer quién debe cuidar e infraccionar las conductas 
relacionadas con la violencia de género, implementar políticas para evitar este tipo de violencia y suspender y 
sancionar la propaganda relacionada con violencia política de género”. Otros de los temas que se tienen que 
abordar en las leyes secundarias son cómo y en qué municipios se aplicará la participación de los indígenas, si 

https://codigoqro.com.mx/author/katia-lemus/
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quienes aspiren a otro cargo de elección popular deben dejar su actual encomienda, así como el tema del lenguaje 
incluyente. “Nosotros subimos un tema importante para que las sesiones del instituto y las de consejos distritales y 
municipales en periodo de elecciones sean transmitidas a través de plataformas tecnológicas para lograr una 
verdadera transparencia”. Confió en que a principios de mes queden publicadas en “La Sombra de Arteaga” las 
reformas electorales y las leyes secundarias, para que tanto el IEEQ y el TEEQ puedan hacer las modificaciones a 
sus reglamentos y manuales de procedimientos internos. 
 
https://codigoqro.com.mx/2020/05/18/diputados-abordaran-esta-semana-leyes-secundarias-de-las-reformas-
electorales/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DISMINUIR FINANCIAMIENTO A PARTIDOS PODRÍA INCENTIVAR VÍNCULOS CON EL NARCO: HUGO 
CABRERA 
El disminuir el financiamiento público a los partidos políticos podría propiciar que, en las campañas electorales, se 
utilicen recursos provenientes de la delincuencia organizada, afirmó Hugo Cabrera, diputado local por el PRI. 
Luego de no incluirse en el dictamen constitucional de las reformas electorales, las iniciativas del PAN y Morena, 
que buscan reducir el financiamiento a los partidos políticos. (N 1 y 6, CI)  
 
RESPALDA LA CAPITAL VOTO DE QUERETANOS EN EL EXTRANJERO 
Por Andy Martínez  
Con 13 votos a favor, fue aprobado por mayoría en el cabildo municipal de Querétaro el decreto por el que se 
adecua el marco normativo local para acoplarse a la ley electoral del estado, y sus modificaciones hechas por la 
legislatura el pasado jueves. El síndico, Miguel Parrodi, apuntó que tan solo en el 2018 las remesas del estado 
alcanzaron los 660 millones, y la entidad ocupa el lugar 14 en cuanta emigración de personas. (Q) 
 
PULSO - “MI EMPEÑO ES BUSCAR LA CANDIDATURA A GOBERNADOR POR EL PRI”: HUGO CABRERA / “LO DE 
MANUEL PEGUEROS, ABUSO DEL PODER…LO DEFENDEREMOS”: MARCOS AGUILAR 
Por Andrés González 
Por la Reforma Electoral en trance; por la amenazante presencia del coronavirus – y mortal, además – pero 
también por estar en la antesala de un proceso electoral que sigue siendo una incógnita, la cocina legislativa se está 
calentando. Y la “política de estufa” comenzó ya su acelerada cocción. Es el diputado Hugo Cabrera quién ofrece 
conferencia virtual a distancia, en la modalidad de enlace zoom. Y fue la friolera de 75 minutos en los que, además 
de dar a conocer el avance de la Reforma Electoral, respondió – y sin evadir ninguna – una tupida serie de 
preguntas de todo tipo. Y de esto les cuento, en resumen. Reforma Electoral: A pesar de los “cocteles” que se arman 
en los partidos, “se reforma el artículo séptimo de la Constitución local, para que por primera vez vayan a poder 
votar en la elección para gobernador del estado en el 2021, los queretanos que residen fuera del territorio 
nacional”. El de la voz es Hugo Cabrera. Pero también da a conocer dos exhortos que desde la legislatura local, 
realizará al Ejecutivo Federal. Primero: la recuperación del programa “Tres por Uno” para el migrante, que en este 
2020 ya había desaparecido. Es para obra social de todo tipo. Segundo: Que se busque por los conductos 
pertinentes – relaciones exteriores, etc. – que se de atención médica gratuita a migrantes mexicanos que radican 
en los Estados Unidos, independientemente de su situación migratoria. En estos se incluyen, desde luego, a los 
queretanos. Tercero: Un exhorto, este al Ejecutivo estatal, para que se realice un censo “que nos permita saber qué 
número de familias van a dejar de percibir remesas o la disminución de las mismas. Y cómo se les va a apoyar, para 
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hacer disminuir la pobreza extrema”. Este censo hasta hoy aquí, no se tiene. Descartó que por la pandemia, el 
proceso electoral pudiera retrasarse. Política de estufa: En esto, la “política de estufa” ya comenzó a hervir, aunque 
hasta el momento nada está cocido. Rechazó calificar al presidente “como un virus político nacional” – esa fue mi 
pregunta – “lo que sí creo es que hay políticas muy erráticas, hay políticas que le están haciendo mucho daño al 
país, como el rechazo a la utilización de energías limpias…y que por varios lados está equivocándose y que se 
refleja en la baja no solamente de popularidad, sino de aceptación de las políticas públicas, que pone en riesgo la 
continuidad de un proyecto de país”. Señaló que esto se podría reflejar en la Cámara de Diputados para el 2021 y 
en el 22 con la revocación de mandato. Y viene – cómo no – la pregunta sobre la detención de ex funcionarios 
públicos ligados a Marcos Aguilar, siendo este presidente municipal. “Esperemos que en esto no haya nadie por 
encima de la Ley, pero si esperamos que esto no sea parte de la agenda política, sino apegada en estricto a la Ley”. 
Sobre el mismo tema, más adelante abundó: “La posibilidad de que se utilice la fuerza del estado y sobre este tema, 
está latente. Sin embargo, a unos meses de que se inicie el proceso electoral y de quién fue jefe de estos ex 
funcionarios, puede tener estas dos características. El hecho de haya señalado – Marcos Aguilar – abiertamente de 
que pretende competir por la gubernatura del estado, incluso en contra de la nomenclatura panista, algo debe de 
tener de canibalismo político. “Y por estar cercano el proceso electoral, todavía levanta más comentarios y 
suspicacias esta situación…y la intromisión de otras manos, sería un retroceso para la democracia en Querétaro, 
porque aquí hemos tenido alternancias sin sobresaltos y se ha tenido equilibrio… y madurez política en  la 
entidad…si se han tenido intentos de hacerle la vida de cuadritos al que entre, pero nadie ha secuestrado la 
voluntad de los queretanos y mucho menos decir o dar a entender que a fulano o zutano lo voy a procesar para que 
quede vetado jurídicamente o incluso, tras las rejas. Esperamos por el bien de la democracia y por la salud política 
de la entidad, que no se de esto. Si todo está apegado a derecho y solamente es eso, pues es una lección de que 
nadie está por encima de la Ley”. Ayer mismo y en torno a este delicado asunto, es que Marcos Aguilar me 
comenta: “Nos vamos a defender para sacar a Manuel de esta injusticia política. Es un abuso del poder. ASI NO”. Y 
no se abundó más en ello. Seguimos con el diputado Hugo Cabrera: Sin esquivar preguntas y en respuesta a una de 
estas sobre su personal candidatura a gobernador por el PRI, es que Hugo redefinió: “Por supuesto que aspiro a la 
candidatura a gobernador por parte de mi partido, el PRI, cuando haya convocatoria y cuando los tiempos lo 
permitan. Y si, sigo aspirando a esta posición…para continuar una carrera política y no una política a la carrera…” Y 
de que si va Abigail Arredondo o Mary Alemán como candidata alguna de ellas a la presidencia municipal de 
Querétaro, dijo que el PRI “no es un club de amigos o de amigas…sino que de lo que se trata es que para este 
proceso, vayan los mejores hombres o las mejores mujeres del PRI a esta contienda que viene, para salir adelante 
en la gobernabilidad y para que le vaya bien a las familias de este estado”. Ahora sí y a pesar de la pandemia, esto 
ya comenzó. Además, es exigencia de los tiempos. (CI) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
ESTRATEGIA DEL PAN, DAR SEGUIMIENTO AL PROYECTO DE GOBERNADOR 
Por Khalid Osorio 
Una de las estrategias del PAN para conservar la gubernatura del estado de Querétaro en el año 2021 es dar 
continuidad a los proyectos del gobernador Francisco Domínguez Servién, pues a pesar de que todo es perfectible, 
indicó el senador Mauricio Kuri, el estado se ha conducido de manera correcta y esta es la carta de presentación 
para ofrecer a los ciudadanos. (AM 1 y 3) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DUPLICAN PRUEBAS Y SE DISPARAN CASOS 
Los casos positivos de Covid-19 en el estado se incrementarán de forma inevitable, ya que hubo una mejora en la 
cobertura para realizar las pruebas en los 18 municipios y un aumento de más del doble en el número, pasando 
diariamente de 15 a 40 en la actualidad, afirmó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud. (DQ principal) 
 
N: PARAN LA LIGA 
Cómo es costumbre, las televisoras dictaran la línea que va a tomar la Liga MX y existen amplias posibilidades de 
que el Torneo Clausura 2020 concluirá luego de las indicaciones de sana distancia, dictadas por las autoridades 
sanitarias debido a la pandemia por COVID-19 que golpea al mundo entero. (N principal) 
 
AM: CONSTRUCCIÓN SE PREPARA A ‘NUEVA NORMALIDAD’ 
El Colegio de Ingenieros del Estado de Querétaro prepara los protocolos y medidas para el regreso a la ‘nueva 
normalidad’ con el objetivo de que la industria de la construcción sea efectiva y se reactive la economía. (AM 
principal) 
 
PA: DESACATA PANCHO AMPAROS 
Ante el desacato del gobernador, secretario de Salud y director del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer a 
cumplir el amparo otorgado al personal médico, el juez federal les ha señalado tres días para cumplir con la orden 
consistente en proveer el equipo de protección contra el contagio del virus. (PA principal) 
 
EUQ: AUMENTAN 80% INTERNOS POR MALES RESPIRATORIOS 
En una semana aumentó 80% el número de personas hospitalizadas a causa de alguna Infección Respiratoria 
Aguda Grave, reportó la SESEQ.  (EUQ principal) 
 
CQRO: ABSURDA Y VIOLATORIA DE GARANTÍAS, PROPUESTA DE MORENA SOBRE INEGI: GUADALUPE 
MURGUÍA 
La propuesta de Morena, consistente en que el Inegi tenga la facultad constitucional de medir la concentración de 
la riqueza y revisar el patrimonio inmobiliario y financiero de las personas, es absurda, incongruente, alarmante, 
grave y violatoria de todas las garantías. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DEBEN REVISARSE TODOS LOS CASOS PENDIENTES CON LA ESFE; DICE CABRERA TRAS DETENCIÓN DE EX-
FUNCIONARIOS CAPITALINOS 
Que la detención de los ex funcionarios de la administración municipal capitalina pasada no sea sólo un tema de 
una “vendetta política”, sino de un verdadero cumplimiento de la ley, solicitó el diputado local Hugo Cabrera. Así 
mismo, pidió que se revisen otros casos que también tienen pendientes importantes con la Esfeq. (DQ 26, ADN) 
 
PRESENTA MONTES NIEVES DENUNCIAS POR DETENCIÓN EN EZEQUIEL MONTES 
El diputado federal por Morena, Jorge Luis Montes, informó que ya presentó las denuncias correspondientes por la 
supuesta detención de la que fue objeto el pasado 15 de mayo en el municipio de Ezequiel Montes. El legislador 
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federal reportó el pasado viernes que fue detenido arbitrariamente por parte de elementos de la PoEs, en el 
momento de solicitar información de dos detenidos a los que dijo representar. (Q) 
 
PROPONEN LEGISLAR SOBRE INTELIGENCIA EMOCIONAL 
Con la intención de incluir en la educación de nivel básico, el desarrollo de la inteligencia emocional en los 
estudiantes, la coordinadora de la bancada de MORENA, Fabiola Larrondo, presentó una iniciativa de reformaría a 
la Ley de Educación del Estado. (DQ 5, N 6, AM 3, CQRO 6)  
 
URGE DESTINAR RECURSOS PARA LOS INCENDIOS FORESTALES: CONNIE 
Luego de que este domingo se registraran dos incendios en el municipio de Pinal de Amoles, la diputada 
presidenta de la 59 Legislatura, Connie Herrera afirmó que no se puede postergar más el destino de recursos 
específicos para combatir esto. (PA 4) 
 
GOBIERNO DE MORENA ATENTA CONTRA LA SALUD Y LA ECONOMÍA DE LOS MEXICANOS: GPPAN 
El Grupo Parlamentario del PAN denunció que el acuerdo por el que se emite la política de confiabilidad, 
seguridad, continuidad y calidad en el Sistema Eléctrico Nacional, publicado el pasado viernes por la tarde, disfraza 
decisiones de naturaleza política e ideológica con una fachada de supuestos criterios técnicos y económicos en el 
contexto de la pandemia, cuyas consecuencias para la inversión, el sector eléctrico y la recuperación de la 
economía nacional serán muy graves. (IN, CI, Q) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CMIC SE PREPARA PARA EL REGRESO A LAS ACTIVIDADES PRODUCTIVAS EL PRIMERO DE JUNIO 
Por ello a través del Instituto de Capacitación de la Industria de la Construcción realizó la primera capacitación 
para los constructores según informó el presidente de la CMIC, Álvaro Ríos, quien informó que luego de reunirse 
con el gobernador Francisco Domínguez Servién el pasado viernes, se acordó que sea hasta el 1 de junio cuando se 
reanuden los trabajos en las obras tanto públicas como privadas, de manera paulatina y de acuerdo a una revisión 
donde se verifique que se cumple cabalmente con estos protocolos. (EQNO)  
 
DAN DE BAJA A MIL 800 NIÑOS DE ESTANCIAS INFANTILES DURANTE CONTINGENCIA SANITARIA 
De un universo aproximado de 4 mil 500 niños registrados en las 142 estancias infantiles del estado de Querétaro, 
al menos 40%, es decir, mil 800 menores fueron dados de baja por sus padres, debido a la situación económica por 
la que atraviesan durante la contingencia epidemiológica del Covid-19, confirmó María Teresa Osornio, 
representante de las estancias infantiles. (...) Ante este panorama, Osorio Contreras solicitó al titular del Ejecutivo 
estatal, Francisco Domínguez Servién, que considere a las estancias infantiles como esenciales para que puedan 
reanudar su operación siguiendo los lineamientos de seguridad sanitaria en el entorno laboral. (Am 6, EUQ 1 y 2, 
CQRO 5) 
 
AFINAN PROTOCOLO DE REACTIVACIÓN DE LA ECONOMÍA QUERETANA 
Desde el pasado 15 de mayo, el Gobierno estatal encabezado por Francisco Domínguez Servién ha revelado 
detalles de la reactivación económica de la entidad para cuando pase el pico máximo de contagios por la COVID-19 
(AM 2) 
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ASCENSO DE COVID-19 EN QUERÉTARO PUDO HABERSE DEBIDO A MOVILIDAD DEL 10 DE MAYO 
Por Silvia Chávez 
La directora de Servicios de Salud de la Secretaría de Salud Estatal, Martina Pérez, sostuvo que el aumento en el 
número de casos de Covid-19 en el estado de Querétaro durante este último fin de semana, pudo haberse debido a 
la movilidad que se registró el 10 de mayo, Día de las Madres. (RQ) 
 
LEJOS DE APLANAR LA CURVA DE CONTAGIOS 
Aseguró la directora de Servicios de Salud en el estado, Martina Pérez, que Querétaro se encuentra lejos de aplanar 
la curva epidemiológica. A través de video conferencia Pérez Rendón mencionó que no se identifica en Querétaro 
una disminución de casos por Covid-19, “Querétaro se encuentra todavía lejos de llegar a la cúspide de contagios 
por Covid-19, lo que podría ser un indicativo para que comience a aplanarse la curvatura de contagio”. Explicó que 
uno de los factores que ayudan a identificar el comportamiento de la infección es el número de personas 
hospitalizadas el cual debe mantenerse y posteriormente habrá una disminución. (PA 1 y 4, ESSJR 5) 
 
QUERÉTARO REGISTRA RÉCORD DE CONTAGIOS DE COVID-19 EN UN DÍA, SE SUMAN 54 CASOS NUEVOS; 
HUBO 3 MUERTOS ESTE LUNES 
La noche de este lunes, la SESEQ informó que este día se confirmaron un total de 54 casos de Covid-19, con lo que 
el acumulado llegó a 514 casos; esta cifra representa el número más alto de contagios en un solo día, pues el 
sábado pasado se habían confirmado 45 en un solo día. Además de ello, hubo tres fallecidos por la enfermedad, una 
mujer de 84 años de edad, así como un hombre de 55 y otro de 75, quienes tenían antecedentes de hipertensión 
arterial. (N 1 y 2, AQ, CI, ADN, LDH)  
 
SAN JUAN REGISTRA 41 CONTAGIOS DE COVID 
El municipio de San Juan del Río registra 41 contagios confirmados de Covid19 y existen 158 casos sospechosos, 
según datos de la Seseq. (ESSJR 1 y 4) 
 
EXAMEN DE INGRESO A COBAQ, CONALEP O CECYTEQ, NO HA SUFRIDO CAMBIOS; SERÁ DEL 29 DE JUNIO AL 
4 DE JULIO 
Los aspirantes al proceso de admisión 2020 para ingresar al bachillerato en las escuelas COBAQ, el CONALEP o 
CECYTEQ, tienen hasta el 16 de junio para inscribirse en línea como pre-registro de ingreso; luego deberán 
entregar la documentación entre el 22 y 26 de junio próximos; y finalmente, aplicar el examen entre el 29 de junio 
y el 4 de julio. (AQ) 
 
EMPRESAS HAN REPORTADO 187 PAROS TÉCNICOS EN LA ENTIDAD 
Por Marittza Navarro  
A raíz de la pandemia por Covid-19, en Querétaro se han notificado 187 paros técnicos; en 68 de esos casos se 
modificaron las condiciones generales de trabajo que fueron notificadas a las autoridades laborales. Esto lo 
informó Mario Ramírez, Secretario del Trabajo quien recordó que es válida la modificación de condiciones 
laborales (como la reducción de salario) siempre y cuando sea un acuerdo común entre la fuerza laboral y el o la 
empleadora. (EUQ 1 y 12) 
 
 
 
 



 
 

MARTES 19 DE MAYO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 7 

 

ST TRABAJARÁ EN COORDINACIÓN CON SINDICATOS 
El secretario del Trabajo en el estado de Querétaro, Mario Ramírez, mantendrá cercanía con los líderes sindicales, 
a fin de seguir avanzando en la conformación de los protocolos de seguridad e higiene que las empresas deberán 
estructurar del 18 al 31 de mayo, para la apertura de las empresas esenciales a partir del 1o de junio. (ESSJR 6) 
 
REABRIRÁN EL 1 DE JUNIO 800 EMPRESAS 
En Querétaro suman poco más de 800 empresas dedicadas a la fabricación de equipo y transporte (automotriz y 
aeroespacial), así como de la construcción y que alistan su reapertura como actividades esenciales a partir del 
primero de junio. (...) “Las nuevas (actividades) esenciales del acuerdo iniciarán a preparar protocolos, adecuar sus 
instalaciones, preparar sus procesos de producción par que el primero de junio inicien sus procesos de 
producción. No pueden empezar a construir y a realizar acciones productivas como normalmente se hacen”, 
precisó Marco del Prete, titular de la SEDESU. (DQ 3) 
 
¡ESTÁ EN NUESTRAS MANOS! La CEA te descuenta 5,000 L de agua en tus consumos de abril y mayo. (DQ 3) 

 

MUNICIPIOS 
 
INVESTIGAN A EDIL DE PINAL POR FIESTA 
Ante presunta fiesta que realizó el alcalde de Pinal de Amoles, Isidro Garay, con alrededor de 100 invitados este fin 
de semana, las autoridades sanitarias investigan estos hechos para dialogar con el edil pues no puede realizar este 
tipo de eventos, subrayó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. (DQ 1 y 4, EUQ 4) 
 
REPORTAN 23 FIESTAS EN LA CAPITAL ESTE FIN DE SEMANA 
Una vez más, este fin de semana la Coordinación Municipal de Protección Civil de Querétaro inhibió 23 fiestas que 
se realizaron en diversos puntos del territorio municipal; de nuevo, principalmente en la zona norponiente de la 
ciudad. “Fiestas reportadas tuvimos 23, tuvimos que intervenir en 12, de las otras 11, cuando llegamos al lugar ya 
no había fiestas. Colaboraron mucho los vecinos a los reportes y también a dispersar muchas de estas reuniones. 
(…) Principalmente en Santa Rosa Jáuregui, Félix Osores, Josefa Vergara (sur) y dos en el Centro Histórico”, expuso 
el titular de esta dependencia, Carlos Rodríguez Di Bella. (N 3, AM 4, EUQ 1 y 3, CQRO 1 y 3, PA 5) 
 
CONTAGIOS ACELERADOS POR COVID-19 EN LA CAPITAL SE DEBEN A PERSONAS IRRESPONSABLES: NAVA 
El municipio de Querétaro a llegado a un punto acelerado de contagios pasando de 179 a 306 casos en la semana 
del 10 al 17 de mayo, es decir, 127 nuevos casos, muchos de los cuales pudieron haberse evitado de no ser por la 
irresponsabilidad de personas que ignoraron las medidas de aislamiento y de sanidad. Así lo señaló el presidente 
municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, en sesión extraordinaria de cabildo, al reiterar el llamado a quedarse 
en casa y ayudar a promover entre la familia, vecinos y amigos las medidas de distanciamiento social.  (DQ 2, N 1 y 
2, AM 4, CQRO 3, ADN, Q, IN, AQ) 
 
BUSCAN PREVENIR QUE EL COVID SE PROPAGUE 
Por Rossy Martínez  
Erick Juárez Luna, regidor presidente de la comisión de Vialidad y Transporte en San Juan del Río, dio conocer que 
con la finalidad de prevenir que se propague la enfermedad del Covid-19; se instalaron cabinas protectoras en el 
interior de vehículos del transporte público. (PA 5) 
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ALERTAN ADMINISTRADORES DE LA CENTRAL DE ABASTOS BROTE DE COVID-19 EN SUS INSTALACIONES, 
AUTORIDADES DICEN DESCONOCER SI EXISTE 
El administrador de la Central de Abastos de Querétaro, Armando Alcántara Estrada informó que, en una semana, 
han registrado 6 casos confirmados de COVID-19. (EQ) 
 
AVANCE DEL 83 % DE LIMPIEZA DE DRENES EN CORREGIDORA 
Por Laura Valdelamar 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, acompañado por el secretario de Servicios Públicos, 
Gerardo Ortega, continúan con recorridos de limpieza de drenes y dieron a conocer que hasta el momento se lleva 
un 83% para enfrentar la temporada de lluvias. (N 4) 
 
COMPRANDO SIN SALIR DE CASA BUSCA AUMENTAR LOS NEGOCIOS AFILIADOS EN CORREGIDORA 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, realizó un recorrido por distintos comercios para invitar a 
los propietarios a sumarse al programa Comprando Sin Salir de Casa, a partir del cual pueden ofrecer a sus clientes 
la opción de envío a domicilio dentro del municipio, sin cargos adicionales. Explicó a los propietarios de los 
negocios el funcionamiento del programa en el que una vez inscritos, cuando los clientes les llamen para hacer un 
pedido, se les explicará que tienen la opción de entrega a domicilio sin costo para ellos. (DQ 1 y 5, N 8, PA 3, CI, PI, 
VI, Q, ADN, IN) 
 
EL AYUNTAMIENTO DE CORREGIDORA HA DISMINUIDO GASTOS 
Adrián González, secretario de Administración del municipio de Corregidora, señaló que derivado de la 
contingencia sanitaria de COVID-19, el programa de Movilidad Vecinal se ha suspendido en el municipio, sin 
embargo, se está utilizando de manera diferente para apoyar en su traslado al personal médico en el hospital 
general, con lo que se bajó en un 35% el consumo del combustible. (N 7) 
 
MILITARES Y PERSONAL DEL MUNICIPIO DE COLÓN DISTRIBUYEN DESPENSAS 
Por segunda ocasión, el Presidente Municipal, Alejandro Ochoa, recorrió las comunidades que conforman la parte 
alta del municipio de Colón para distribuir 2 mil paquetes alimentarios. Esta vez con el apoyo de 22 elementos de 
tropa y un oficial de la 17/a Zona Militar. (N 8, Q)  
 
ARTESANAS RENUEVAN SUS DISEÑOS TEXTILES 
Artesanas de la zona indígena de Santiago Mexquititlán y San Ildefonso Tultepec, en Amealco de Bonfil, han 
utilizado en periodo de confinamiento para renovar algunos diseños de textiles para que cuando todo vuelva a la 
normalidad la gente pueda seguir adquiriendo sus bellísimas creaciones. (ESSJR 1 y 6) 
 
ACUSAN TRABAJADORES DESPIDO INJUSTIFICADO 
Un grupo de 21 trabajadores adheridos al SUTSMSJR fueron despedidos, aseguran ellos, de manera injustificada 
este fin de semana, dificultando con ello la recolección de la basura en la localidad. (ESSJR 1 y 4) 
 
PIDE MORENA INVESTIGAR MÁS POSIBLES CASOS DE CORRUPCIÓN EN LA CAPITAL 
Ivonne Olascoaga Correa, regidora por Morena en el Ayuntamiento de Querétaro exhortó a que continúe la línea 
que se ha seguido con los dos exfuncionarios de la administración capitalina y el particular involucrados en una 
supuesta contratación simulada para combatir la corrupción por el bien de todos los queretanos. (ADN) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
EN JUNIO, LA UAQ REALIZARÁ EVALUACIONES Y EXÁMENES FINALES, PERO HABRÁ FLEXIBILIDAD 
La rectora de la UAQ, Teresa García, afirmó que debido a que aún no hay condiciones sanitarias adecuadas para 
reanudar actividades presenciales en la Universidad, las evaluaciones y exámenes finales de este semestre se 
desarrollarán durante el mes de junio de forma virtual, esto, durante su participación en el noticiario Presencia 
Universitaria, emitido por Radio Universidad 89.5 FM y por la señal de televisión abierta de TvUAQ. (DQ 4, N 3, AM 
7, EUQ 2, LDH, ADN, IN) 
 
PARTICIPARÁ UAQ EN DESARROLLO DE VACUNA CONTRA COVID- 19 
Por Jahaira Lara 
El pasado 15 de mayo se concretó el primer acercamiento entre la SRE y las instituciones que participarán en el 
proyecto para el desarrollo de una vacuna contra el COVID- 19, entre las cuales se encuentra la UAQ, así lo dio a 
conocer la rectora de la Máxima Casa de Estudios en la entidad, Teresa García. (N 3) 
 
CANIRAC QUERÉTARO AÚN NO TIENE LUZ VERDE PARA REAPERTURA 
Aunque las autoridades sanitarias todavía no han determinado la vuelta a las actividades para el primero de junio 
por parte del sector restaurantero, el gremio ya prepara los protocolos, en caso de confirmarse la reactivación. De 
acuerdo con el presidente de la CANIRAC, Octavio Mata Rivera, la decisión está en manos de la Secretaría de Salud 
en la entidad. Esto porque hasta ahora todos los restaurantes sólo venden alimentos para llevar y de volver a las 
actividades podría generarse otras estrategias de sana distancia. (ADN) 
 
PÉRDIDA DE 12 MIL EMPLEOS EN MARZO Y ABRIL, ESTIMA CANACO QUERÉTARO 
La CANACO estima una pérdida de 12 mil empleos entre marzo y abril por la pandemia de COVID-19 en la entidad, 
además que el 96% de los afiliados han registrado afectaciones económicas. Así lo informó Carlos Habacuc, 
presidente de la cámara, quien señaló que el sector representa el 60% de los empleos generados en el estado. (N 5, 
AM 5, EUQ 1 y 5, CQRO 4, CI, RQ) 
 
IMPULSAN PRÁCTICAS DE SEGURIDAD SANITARIAS EN EMPRESAS DE QUERÉTARO 
Canacintra Querétaro impulsa la adopción de prácticas de seguridad sanitaria al interior de las empresas, con el fin 
de regresar lo más pronto posible a la actividad económica; aseguró Gabriel Figueroa, Director General de este 
organismo, en representación del Presidente, Jorge Rivadeneyra Díaz. (N 7, EUQ 5, Q)  
 
QUERÉTARO ES UNO HA ALCANZADO A CASI 40 MIL PERSONAS POR MEDIO DE SUS 3 EJES DE ACCIÓN 
En su balance semanal el colectivo ciudadano, Querétaro Es Uno, hizo un llamado a redoblar esfuerzos para apoyar 
a aquellos sectores de la población que han resultado afectados por la pandemia ocasionada por el COVID-19 y 
reiteró el llamado a la población para que apoye con sus donativos a través de la página www.queretaroesuno.org. 
La iniciativa ciudadana ha recaudado hasta el momento 5 millones 721 mil 627 pesos, lo que representa un avance 
del 19.07% con respecto a la meta que se anunció en su presentación oficial el pasado 23 de abril del presente año. 
(N 4, CI) 
 
 
 
 

http://www.queretaroesuno.org/
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AMPLIARÁN CONSTRUCTORES HORARIO LABORAL Y REDUCIRÁN TRABAJADORES 
Por Katia Lemus 
Ampliar la jornada laboral, reducir el número de trabajadores en cada obra, habilitar subcomedores y permitir el 
esparcimiento con el menor número de personas son algunas de las medidas que el sector de la construcción 
seguirá para el reinicio de actividades que será a partir del 1 de junio, detalló Álvaro Ugalde, CMIC. (CQRO 1 y 4) 
 
VENTA DE CERVEZA, HASTA EL 1 DE JUNIO 
Por Zulema López 
La venta de cerveza en Querétaro no se reactivará esta semana, al menos la de las dos grandes compañías que 
operan en la entidad y que están afiliadas a la Canaco, informó Carlos Habacuc, CANACO. Se trata de Heineken y 
Grupo Modelo, que hasta la última información oficial que emitieron, continúan con sus planes para ofrecer 
cerveza hasta el uno de junio, de acuerdo con el programa de reactivación que había proporcionado el gobierno 
federal. (EUQ 1 y 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

EXPEDIENTE Q – AGUILAR 
Por Adán Olvera 
La Entidad Superior de Fiscalización (ESFE) es el organismo encargado de vigilar la correcta aplicación de los 
recursos públicos y su función es auditar de manera escrupulosa los gastos y el comportamiento correcto de los 
funcionarios públicos, las observaciones que hace esta entidad tienen que ser acatadas y de no solventarse, 
presentan querellas para que sea un juez quien deslinde responsabilidades. De acuerdo con una de las 
observaciones emitida por la ESFE, detectaron el incumplimiento de servidores públicos en la firma de los 
contratos DACBS/547/17 y DACBS/376/17 por un pago injustificado de 8 millones 937 mil 846 pesos 
relacionados con la prestación de diversos servicios. Por ejemplo la DACBS/376/17 se trató de una capacitación a 
la ciudadanía en materia de Protección Civil y que consistía en brindar este curso a 700 personas del 10 de julio del 
2017 al 5 de agosto del mismo año. Por este servicio se pagaron 4 millones 146 mil 965 pesos. Entre otras cosas, 
era brindar el servicio integral de capacitación a la ciudadanía con la técnica de RCP, solo con manos y 
desfibrilador automático en 150 eventos públicos en un plazo de 10 días, del 16 de septiembre del 2017 al 25 de 
septiembre de ese año. Era aquel programa denominado “Ciudad CardioProtegida”, sonaba bien y además tenía 
muy buenas intenciones, pero algo detectó la entidad que audita las cuentas. Las listas de asistentes que no 
señalan las fechas en las que se realizaron los cursos, además de que algunas no mostraban el nombre de los 
instructores. Dos funcionarios de la pasada administración están en prisión preventiva, así lo determinó un juez, y 
según los leales al diputado federal panista todo se trata de una venganza política y no de un asunto de que las 
cuentas y los beneficiarios no cuadran. Todo se limita, para algunos, a cuestiones políticas, de héroes y de 
popularidad; no de faltas administrativas y penales, tendrá que ser un juez el que determine la inocencia o 
culpabilidad de los imputados. Nadie más que un juez. DE REBOTE. Hasta el mediodía el diputado federal Marcos 
Aguilar ha guardado silencio ¿Será estrategia o se ha olvidado de sus ex compañeros y amigos? (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
DENUNCIA. Trabajadores de la empresa coreana Samsung se quejan por la falta de apoyo de sus líderes sindicales 
de la CATEM, encabezada en Querétaro por el expriísta Jesús Llamas, pues dicen ser obligados a seguir trabajando 
en plena pandemia sin ser una actividad esencial el armado de pantallas electrónicas. Avísenle a la Secretaría del 
Trabajo de Mario Ramírez Retolaza. MORENOS. Aseguran los empleados que el representante sindical de la planta 
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en el parque Industrial Querétaro, José Aguilar, no los ha respaldado y que, por el contrario, en acuerdo con el hoy 
“morenista” Llamas Contreras los obliga a no respetar la cuarentena que otras empresas sí acatan pese a que hay 
versiones extraoficiales de contagios de Covid-19 dentro de ese parque industrial. Avísenle también a la Secretaría 
de Salud de Julio César Ramírez Argüello. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Llamado. El llamado del alcalde Luis Nava, es sumas importancia, la capital del estado por densidad poblacional, 
tiene el mayor número de contagios y muertes por COVID- 19, sin embargo hay quienes hacen caso omiso de las 
disposiciones sanitarias provocando angustia y muerte. En verdad, quédese en casa. (N 1) 
 
ASTERISCOS 
SIN CERVEZA AÚN. Los dos productores de cerveza que están afiliadas a la Canaco en el estado de Querétaro 
descartaron que vayan a regresar a producir, al menos durante el mes de mayo. Así lo indicó el presidente de la 
cámara, Carlos Habacuc, quien dijo que este producto se encuentra agotado en las tiendas de conveniencia y 
representa un golpe para los negocios que pierden una fuente de ingreso. HALCÓN ACCIDENTADO EN EL 
CENTRO HISTÓRICO DE LA CIUDAD. Gracias a un reporte ciudadano, personal de la Dirección de Cuidado, 
Protección y Bienestar Animal de la Secretaría de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro, acudió al Centro 
Histórico para resguardar un halcón que se impactó contra un establecimiento comercial. Luego de su valoración 
médica, se determinó que estaba en perfecto estado de salud y se procedió a entregarlo a la UMA de Semarnat.  
INICIA ENTREGA DE VALES A MUJERES. A partir de hoy y hasta el viernes 22 de mayo, de 09:00 a 17:00 horas, 
personal del Municipio de Corregidora, debidamente identificado, hará la entrega de los vales en las casas de las 
mujeres con solicitud aprobada como parte de los apoyos que brinda la administración de Roberto Sosa por las 
afectaciones de la contingencia sanitaria. La entrega sólo hará a la beneficiaria registrada exclusivamente. El canje 
de los vales podrán hacerlo del 23 de mayo al 31 de agosto de 2020 en los tianguis autorizados y el mercado El 
Pueblito. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
MONTES NIEVES PRESENTÓ DENUNCIA ANTE CNDH Y FGE. Quien ha tenido una muy buena semana mediática 
es el diputado federal morenista Jorge Luis Montes Nieves. Lleva alrededor de año y medio en el cargo y poco se 
había conocido de él, pero el viernes su nombre se volvió viral en redes sociales, debido a que subió un video en 
donde acusó que la Policía Estatal lo detuvo y sometió en Ezequiel Montes. Este hecho fue retomado por medios 
nacionales y locales, pero el asunto, nos dicen, sigue vigente pues ayer el legislador presentó una denuncia ante la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y la Fiscalía General del Estado (FGE), pues acusa que 
durante su detención fue víctima de amenazas. Por estos hechos, nos dicen, la autoridad estatal se ha mantenido en 
silencio, al igual que la Defensoría de los Derechos Humanos del estado. NAVA PIDE A QUERETANOS QUE SE 
“QUEDEN EN SUS CASAS”. Ayer por la noche sesionó el cabildo capitalino. En esta reunión, nos comentan, el 
Ayuntamiento de Querétaro palomeó el paquete de reformas electorales que le turnó para su ratificación la 
Legislatura local y que fueron aprobadas la semana pasada. En este marco, el alcalde Luis Nava, nos dicen, volvió a 
hablar ante su cuerpo de regidores de la situación sanitaria que vive Querétaro y de lo importante que es respetar 
las medidas implementadas por la autoridad debido al aumento que se tiene de contagios de Covid19. “El 
crecimiento acelerado de casos se debe a la irresponsabilidad de quienes no han querido aceptar la petición de 
quedarse en casa”, acusó el edil. (EUQ 2) 
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PUNTO A DEBATE - REACTIVACIÓN, IGUAL A EVOLUCIÓN 
Por Abigail Arredondo 
Han transcurrido más de dos meses desde que se declaró la emergencia sanitaria por el Covid-19 y se ordenó, 
como medida de mitigación y contención de virus, el aislamiento social y la disminución de las actividades. 
Justamente, en las últimas semanas, se han endurecido las medidas de restricción y, en ese sentido, muchas 
actividades no esenciales se vieron restringidas, provocando con ello una parálisis económica cuyas consecuencias 
aún no alcanzamos a vislumbrar. No obstante, al haberse conseguido el objetivo principal de reducir la tendencia 
de contagio y “achatar” la curva de casos positivos, es notable que la propagación del virus se ha desacelerado, 
trayendo consigo la posibilidad de que la contingencia por fin sea levantada. En este sentido, las autoridades han 
comenzado a informar sobre el regreso paulatino a las actividades ordinarias. Al respecto, el gobierno federal 
anunció, a través de la Secretaría de Salud, el programa de reactivación que se implementará a nivel nacional, 
dando prioridad para aquellas zonas o municipio que, por carecer de contagios, pueden regresar a sus actividades.  
En el caso de Querétaro, el gobernador del estado ha anunciado la reactivación de varias áreas de la industria y 
de los servicios que están en condiciones de volver a sus actividades. Resalta para la suscrita, el regreso del sector 
de la construcción, el cual se ha visto duramente afectado por esta contingencia, pues además de que ya estaba 
resentido con anterioridad, esta emergencia ha provocado un duro golpe a su viabilidad, sobre todo en su plantilla 
laboral que se ha visto duramente disminuida a consecuencia de la parálisis económica y social que vivimos. (...)  
Y como dejar de lado la vida académica, la cual sin duda, es una de las más afectadas por este fenómeno. Tal es el 
caso, que las autoridades en Querétaro han decidido suspender las actividades en las escuelas por el tiempo que 
resta del ciclo escolar, por miedo a poner en riesgo a los menores y demás estudiantes de todos los niveles 
formativos. En suma, la “nueva normalidad” que nos espera no es nada alentadora, requiere una evolución social 
que permita mayor adaptabilidad, ya que representa un reto importante para la humanidad, pues aunque se 
activen nuestras actividades, continuaremos bajo la sombra de ese enemigo silencioso que estará constantemente 
acechándonos.  Por ello, lo importante será tomar precauciones y ser preventivos pues, aunque tengamos la 
premura de volver a nuestro ritmo ordinario de vida, no debemos descuidar lo más importante… la seguridad de 
nuestra familia. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
PESE A COVID-19, ALCALDE HABRÍA ORGANIZADO FIESTA. En redes sociales circulan versiones de que, en 
plena emergencia sanitaria por Covid-19, el presidente municipal de Pinal de Amoles, Isidro Garay Pacheco, junto 
con otros servidores públicos de la demarcación, realizó una fiesta para celebrar su santo el viernes 15 de mayo, en 
la comunidad de El Llano de Huaxquilico, a la que habrían asistido al menos 150 personas. A propósito de la 
supuesta fiesta, sobre la cual también se difundió un video en el que no se distingue la presencia del edil, la 
directora de Servicios de Salud del estado de Querétaro, María Martina Pérez Rendón, aseguró desconocer el caso; 
sin embargo, dijo que el asunto se investigará y se hará lo conducente a través de la Dirección de Protección contra 
Riesgos Sanitarios. Por su parte, el coordinador estatal de Protección Civil, Gabriel Bastarrachea Vázquez, dijo no 
tener reporte de esta situación. ESTABLECEN CONTACTO UAQ Y SER. La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, 
confirmó que la semana pasada hubo ya una reunión con personal de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) 
para establecer los primeros contactos entre quienes participarán en la búsqueda de una vacuna para el SARS-
CoV-2 que anunció el gobierno federal hace unas semanas, y en lo cual participarían algunas instituciones de 
educación superior, incluida la UAQ. Esta semana habrá otro encuentro. EVALUACIONES SERÁN VIRTUALES EN 
LA UAQ. Por otro lado, la rectora corroboró que, debido a que no hay condiciones sanitarias adecuadas para 
reanudar las actividades presenciales en la universidad, las evaluaciones y exámenes finales de este semestre 
serán en el mes de junio y de forma virtual. Por ello -explicó-, el calendario escolar que se elaboró debido a esta 
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situación está siendo publicado en las distintas plataformas oficiales de la institución; además, se ha estado 
pidiendo a los maestros “que haya flexibilidad en los modelos de evaluación semestral”. Por otro lado, subrayó que 
analizan la posibilidad de reincorporar en forma escalonada las actividades de investigación que se llevan a cabo 
en la universidad. (CQRO) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
EXAMENES VIRTUALES EN UAQ. Anunció la rectora Teresa García Gasca que la UAQ realizará de manera virtual 
las evaluaciones y exámenes finales de este semestre en el mes de junio, debido a que todavía no se advierten 
condiciones sanitarias adecuadas para reanudar actividades presenciales sin exponer a alumnos y maestros de 
contagios. ¡Muy bien, Doctora! El agua del conocimiento es un gran fundamento. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / ¡CODAZO AL FISCAL! 
Se codean. Así saludó la diputada presidenta Connie Herrera Martínez al fiscal anticorrupción Benjamín Vargas 
Salazar quien rindió su tercer informe anual ante el Congreso y celebró que el Estado de Querétaro no recibió 
ninguna recomendación en materia de derechos humanos; lo que fue reconocido por la legisladora como producto 
de las buenas prácticas y valores del gobierno y de la sociedad. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
LA NUEVA NORMALIDAD PUEDE ESPERAR. Tic, tac. Como si de un asunto menor se tratase, las autoridades 
federales piensan que “falta poco” para declarar la “nueva normalidad en todo México”. Es decir, retomar cada uno 
su vida como lo venía haciendo antes de que la pandemia del CODIV-19 pegara en México, pero con ciertas 
medidas de seguridad. Y es que el presidente Andrés Manuel López Obrador declaró ayer, durante su conferencia 
matutina, que tiene fe y esperanza de que esto pase pronto. Fe y esperanza: “Ya falta muy poco, yo tengo mucha fe, 
muchas esperanzas de que ya vamos a domar a la pandemia, ya estoy a punto de declarar, pronto vamos a poder 
decir que, por el apoyo de todo el pueblo, logramos todos los mexicanos que la pandemia no saturara nuestros 
hospitales, nuestra capacidad hospitalaria, que se logró la estrategia”. (...) No es el caso de Querétaro, donde el 
gobierno estatal presentó su calendario con miras a reactivar el sector de autopartes, que implica a más de 300 
empresas y unos 70 mil trabajadores. (...) -OÍDO EN EL 1810- Silencio. Calladito, el ex alcalde Marcos Aguilar Vega 
marca su insana distancia de las investigaciones contra un grupo de ex colaboradores, que iniciaron con el arresto 
de Manuel Velázquez Pegueros, el viernes pasado. Lo que está por venir, comentan en la Fiscalía, podría terminar 
por enterrar las aspiraciones del actual diputado federal panista. Veremos. -¡PREEEPAREN!- Alerta. Querétaro es 
el quinto estado en caída de empleos formales al perder más de 24 mil de febrero a abril, según datos del Instituto 
Mexicano del Seguro Social. La baja es del cuatro por ciento. De acuerdos con los datos obtenidos por el periódico 
PLAZA DE ARMAS, en febrero teníamos 615 mil 585 asegurados en la entidad, pero en marzo la cifra quedó en 591 
mil 189, es decir 24 mil 396 menos, ya en tiempos de la pandemia. Solo nos superan en pérdida de plazas Quintana 
Roo, Nayarit, Baja California Sur y Guerrero, pero estamos por encima de Puebla, Nuevo León y Ciudad de México, 
entre otros muchos. Llama la atención que Chiapas ha sido el estado con menor caída de las 32 entidades, apenas 
0.4 por ciento pero esto se debe a que el 70 por ciento de su fuerza laboral es informal. Y esto apenas comienza. -
¡AAAPUNTEN!- Alma en pena. Han pasado 34 años desde la muerte del licenciado José Guadalupe Ramírez 
Álvarez y no se le ha podido o querido dar cumplimiento al testamento en donde claramente destina la mayor 
parte de sus bienes, incluida la casa de las calles de Escobedo que habitó siempre, se destinen a becas para 
estudiantes de historia, periodismo y derecho. Para el mismo propósito estaba destinada su finca campestre de La 
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Cañada, ilegalmente en poder de un particular. El próximo 12 de diciembre se cumplirán 100 años del nacimiento 
del ex rector de la UAQ y fundador de diarios de Querétaro. ¿Será posible que para entonces se cumpla su última 
voluntad? Ya veremos. -¿FUEGO!- Grave. No se si el secretario de gobierno o el director jurídico no informan y 
orientan adecuadamente al jefe del Ejecutivo del Estado, pero un juez federal ya le están dando 72 horas para 
atender el amparo otorgado para proporcionar el equipo de protección al personal del Hospital de Especialidades 
del Niño a la Mujer. Y es que no bastan los mensajes motivacionales del día de la enfermera ni las encuestas 
pagadas para que digan que es el mejor gobernador en atender la contingencia. ¡Porca miseria! (CI) 
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CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 


